

GACETA DE MADRID.



ARTICULO DE OFICIO.

El Rey nuestro Señor y nuestra amada Reina y la augusta Infanta, igualmente que SS. AA. RR. los Serms. Sres. Infantes, siguen en el Real sitio de Aranjuez sin novedad en su importante salud.

PARTE NO OFICIAL.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

TURQUIA.

Constantinopla 25 de Abril.

La Puerta piensa seriamente en combatir con vigor la rebelion de los gefes albaneses y bosniacos. Todos los dias salen para Andrinópolis tropas, que reunidas allí, formarán una fuerza de 3000 hombres sostenidos por una numerosa artillería de campaña. Como la Puerta carece de gefes experimentados que puedan mandar estas tropas, se ha levantado el destierro, que estaban sufriendo en Rodosto, á los dos antiguos visires Selim-Mehemed é Izzet-Mehemed-baja, conocido este por la vigorosa defensa de Varna. El baja de Bagdad, asustado por el nombramiento del de Alepo para que ocupe su puesto, y por los grandes armamentos de la Puerta, ha hecho su sumision con oportunidad. La grande escuadra de la Puerta compuesta de 8 navios de linea, 8 fragatas y unas 12 corbetas se halla todavia en el arsenal, y á pesar del zelo con que se estan armando estos buques, probablemente no podrá darse á la vela hasta pasado un mes. Entre tanto salió el 20 del corriente para las costas de Scútari y de Albania una expedicion compuesta de una fragata y de cinco corbetas.

En esta capital y en sus inmediaciones no hay enfermedades; pero en Syria se ha declarado la peste. (G. de Augsburgo.)

SAJONIA.

Dresde 14 de Mayo.

La noticia absurda de que en Piltitz se temia algun desorden, dimana de que se habia mandado acantonar en aquel punto un destacamento de caballería.

Parece que la confianza pública se restablece cada dia mas; pues los menestrales y jornaleros convienen en que sin orden y sosiego no hay medio de ganar el pan, y que en vano observará el gobierno la mas exacta economía si los alborotadores con su criminal conducta ahuyentan á los forasteros, y obligan al gobierno á hacer gastos extraordinarios que agotan los recursos del público: restablecido ya el sosiego, la tropa que se habia reunido en esta capital, se retirará sucesivamente á sus respectivas guarniciones, como ya lo ha verificado el batallon que vino de Budisin: con la misma idea de aliviar las cargas del tesoro, se van á dar licencias temporales.

AUSTRIA.

Orillas del Danubio 15 de Mayo.

Con fecha 28 de Abril escriben de Nissa (Servia) que la vanguardia de los insurgentes bajo las órdenes de los bajos de Wrana y Perserim atacó el dia 21 las tropas del gran visir en las cercanías de Pielepo; pero que fue completamente batida, dejando 1000 hombres en el campo de batalla, y huyendo los demas en todas direcciones. Luego que Mustafá-baja supo esta derrota, salió inmediatamente de Scútari con todas las tropas que tenia disponibles, á fin de reunir los fugitivos y contener, si podia, los ulteriores progresos de las tropas del gran visir. En esta accion han quedado prisioneros los tres ayanes principales que capitaneaban á los insurgentes, y aun el mismo baja de Wrana se libertó de igual muerte por una casualidad.

Dicea de Constantinopla que en todas las mezquitas se ha pu-

blicado que el baja de Scútari estaba condenado á destierro. El Sultán ha mandado que tomen las armas todos los verdaderos creyentes de los bajalatos de Andrinópolis, Philipópolis y Salónica, lo que viene á ser un alistamiento general.

ITALIA.

Roma 9 de Mayo.

Parece haberse decidido que el 15 del presente mes será evacuada la plaza de Ancona. En este pais se organizan con un zelo y actividad poco comun las nuevas tropas pontificias que deben reemplazar inmediatamente á las extranjeras. Tambien se habla de una guardia cívica que debe formarse en todos los Estados del Papa para suplir la policia.

Se sabe que de los 98 fugitivos que fueron arrestados á la vista de Ancona, se han visto obligados á partir para América todos los parmesanos y modeneses, mientras que los súbditos del Papa se hallan en plena libertad de embarcarse para el destino que mejor les convenga.

PAISES-BAJOS.

Bruselas 23 de Mayo.

Con fecha 17 del actual escriben de Francfort lo que sigue:

«Acaba de llegar á mi noticia que el presidente de la Confederacion germánica ha salido para Viena á fin de conferenciar con Mr. Metternich acerca de los intereses de los Estados confederados y de la cuestion de Luxemburgo. Los hechos que voy á manifestar, de cuya realidad salgo garante, demostrarán que si las Potencias europeas piensan en desarmar sus ejércitos, cosa que yo no creo, el gabinete de Viena no conviene en esta idea.

«El ejército austriaco, que cuenta ya 46000 hombres, se ha aumentado con otros 20000, movilizando los segundos batallones de la landwehr; parte de estas tropas se dirige á Italia; la otra marcha á reunirse al ejército de la Confederacion, y tengo fundados motivos para creer que esta inmensa organizacion, estos preparativos de guerra no se han hecho sino con miras reservadas, cuyo objeto voy á manifestar.

«Las cinco Potencias estan dispuestas á declarar la guerra..... ¿A quién? A los belgas. Porque la grave resolucion de terminar con ellos y á fuerza de armas todas las dificultades que la cuestion belga ha suscitado, importa á la conservacion de la tranquilidad general y á la paz de Europa.

«El embajador de Rusia indicó esta proposicion el dia 11 de Mayo en la conferencia de Lóndres cuando acababa de saber el descalabro que sufrió Dwernicki. Esta proposicion fue perfectamente bien recibida por los representantes de las Potencias, y lo que mas deberá sorprender, es que los embajadores de Prusia y de Austria han asistido, en union con el plenipotenciario ruso, para que el duque de Wellington, cuya preponderancia se disminuyó momentáneamente por la revolucion belga, recobre sus títulos de generalísimo de los ejércitos de los Países-Bajos, y de inspector de las plazas fortificadas de Bélgica. Estas proposiciones daban margen á que la conferencia de Lóndres extendiese otro protocolo, que ha debido firmarse tambien el dia 11 de Mayo.

«El gabinete ingles, que evidentemente apoya á la Holanda, ha declarado por medio de su representante que no se mezclaria en estos asuntos; Mr. de Talleyrand por su parte y por puro respeto humano expuso que necesitaba primero consultar con su gobierno. De aqui resulta que este protocolo será firmado, si ya no lo está, por Francia y por Inglaterra.

«En efecto, el gabinete ingles ha declarado que jamas habia reconocido la revolucion belga, ni la existencia de Bélgica como nacion: en cuanto á Mr. C. Perier, que no ha vacilado en confesar que su influencia era suficiente para dominar la simpatia que pudiera haber en Francia respecto á sus vecinos y aliados naturales, y que los soldados de la Confederacion podian invadir nuestro

territorio, Mr. Perier, decimos, no impedirá que Mr. de Talleyrand adhiera á este nuevo pacto; y puede asegurarse que el gobierno francés adherirá á él como lo ha hecho con el de 20 de Febrero.

»Se me olvidaba decir que el plan de ataque ha sido ya bien combinado, que el día 1.º de Junio es la época convenida para que las tropas belgas entren en Bélgica, cuyo movimiento será precedido por las tropas Confederadas, aumentadas por los nuevos alistamientos de Austria.

»Todas estas noticias nos parecen dignas de fe. (Emancipacion.)

El 20 llegó un correo con pliegos para Mr. Abercromby, en los que se le participa que el gobierno inglés ha reconocido el pabellón belga.

Antes de anoche ha recibido Mr. Belliard un correo de Londres con pliegos de importancia. Podemos asegurar que su contenido es favorable á la cuestion de Luxemburgo, y allana muchas dificultades.

Antes de ayer mañana llegó de Paris Mr. Lemon, y sin detenerse ni aun á mudar de vestido, pasó á ver al Regente.

Personas dignas de crédito aseguran que la conferencia de Londres ha resuelto que el príncipe Leopoldo sea Rey de Bélgica, suceda lo que suceda. Si el congreso lo elige, bueno; si no, la conferencia quiere que lo sea á pesar de toda oposicion. (against every opposition.)

INGLATERRA.

Londres 23 de Mayo.

Los consolidados han subido desde 82½ á 83½. En la lonja no se habla mas que de la quiebra de la casa Jorge Bathye, que habia tomado por su cuenta cerca de un millon de consolidados. Aunque el descubierto, despues de la liquidacion, no pasará de 600 libras esterlinas, la noticia ha producido una consternacion general, porque al principio se creyó que acarrase otras quiebras. Dicen que Mr. Bathye era desde el mes de Julio último uno de los mas resueltos jugadores á la baja. (Globe.)

S. M. se halla muy aliviado, y la indisposicion que padece no presenta ningún síntoma de gota, y si solo de un afecto reumático que en nada impide el uso de la mano. (Windsor-Express.)

Se ha dicho esta mañana en la city que los magistrados de Tercera se habian apoderado de 20000 libras inglesas para transportar tropas al Fayal; y que por haber reclamado nuestro cónsul fue arrestado y conducido á la cárcel, aunque de allí á poco se le puso en libertad.

Se habla mucho de una numerosa creacion de Parés; pero tambien se dice que esta medida no tiene conexion con la reforma. (Court-Journal.)

De 15 dias á esta parte han emigrado por un solo puerto de Irlanda 1200 personas con destino al Canadá y á los Estados-Unidos de America.

Dicen que el príncipe de Esterhazy ha anunciado que el gabinete austriaco no consentirá en la eleccion del príncipe de Sajonia-Coburgo. El de Rusia no se ha declarado aun, pero no tardará en seguir el ejemplo de Austria.

Si son ciertas las noticias que recibimos de Turquía, el trono de Mahmud está en peligro. En general se supone que en estos acontecimientos hay algo de intriga rusa. En Grecia hay tambien bastante desorden, pero importa poco. Destronado el Sultan no tardaria en desembarazarse el imperio de la media luna; porque es materialmente imposible admitir en las deliberaciones de la política europea las hordas salvajes que triunfasen: el Sultan ha hecho muy de prisa su reforma. (Standard.)

Los franceses no han recogido todo el fruto que esperaban de la revolucion de Julio. La única, la última esperanza que resta á los admiradores de esta equívoca revolucion, es el porvenir: lo que tienen que hacer es encargarse que haya paciencia. El gobierno, cuyas miras son excelentes, segun dicen, ve que se le suscitan dificultades. Por todas partes le salen al encuentro bajo diversas banderas los republicanos y los realistas, los napoleonistas y los constitucionales; cada una de estas facciones se presenta con su plan de regeneracion; cada una quisiera que se realizasen sus sueños y sus deseos. Estos hablan de paz mientras intrigan en Bélgica; otros solo respiran guerra, lanzando por todas partes fuego y llamas; y lo peor es que no existe la mano fuerte que puede sujetar á unos y á otros. Mr. C. Perier ha intentado detener el movimiento, ¿mas quién asegura que su poder no sea tan efímero como el de sus predecesores? Se nos dirá, sobre todo, ¿quién será el que le ha de suceder? ¿No podrá llegar al mando Mr. Mauguin ó otro de su mismo modo de pensar? Imposible es calcular los acontecimientos, y en esta operacion se pierden todas las conjeturas. (Aldion.)

Parce, segun hace observar el Times, que la diputacion que ha ofrecido la corona de la Bélgica al príncipe Leopoldo, no habia sido encargada para esto por parte del Regente ni del ministro belga: únicamente estaba autorizada para explorar al Príncipe y someter su disposicion; y como solo era enviada por el ministro de Negocios extranjeros, sus actos y operaciones de ningun modo han podido ni pueden comprometer al gobierno belga. Aprenderse pues el Príncipe á decidirse, ó resolverse á ser ó no ser Rey. El Courier citando este artículo del Times, añade: »Es verdad que la corona no se ha ofrecido al príncipe de Sajonia-Coburgo por parte del Regente: mas tambien podemos declarar positivamente que antes que se la hubiese ofrecido, de 200 diputados, los 165 habian consentido en ello.»

FRANCIA.

Paris 26 de Mayo.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 91 fr. 50 c. Acciones del banco 1645. Empréstito Real de España 674. Renta perpetua de idem 54.

Con motivo de los negocios de Italia son frecuentes las notas que median entre nuestra corte y la de Viena. En ellas declara sin rebozo el príncipe de Metternich que quiere ser el único árbitro de la suerte de Italia. En lenguaje diplomático siempre se habia reconocido al lado de una Italia alemana otra francesa, pero desde la revolucion de Julio el Austria no quiere admitir este patronato de la Francia.

Los últimos partes del mariscal Maison ninguna duda dejan acerca de la próxima ocupacion del Navarrés por las tropas austríacas. Esta es una provincia que hace parte del Piemonte, sobre la cual el Austria pretende tener derecho de reversion desde la extincion de la rama mayor de Saboya. Por esta ocupacion el Piemonte se hallará enteramente á merced del gabinete de Viena.

Las graves faltas que nuestro ministerio ha cometido en los negocios de Italia no son fáciles de reparar, porque el príncipe de Metternich se guardará muy bien de dejar escapar las ventajas que por la debilidad é irresolucion de nuestro gabinete ha obtenido á tan poca costa. (M. de T.)

Los alumnos del colegio de Brianzon, que á lo que parece son del movimiento, se han reunido al salir de las clases, y dirigiéndose hácia las casas consistoriales, han hecho pedazos los bustos de Luis XVIII y de Carlos X; añaden que han exigido que una bandera blanca que se conservaba como recuerdo histórico, se quemase al día siguiente, lo que se les ha prometido por los magistrados de la resistencia. (Cot.)

Escriben de Quimper con fecha 20 de Mayo lo que sigue:

»Con motivo de la destitucion de nuestro prefecto Mr. Belliard, se manifestó ayer un descontento general. Habiéndose atribuido al obispo esta mudanza, se formó delante del palacio arzobispal una reunion de 200 á 300 jóvenes, los cuales dieron una cencerrada que duró hasta las diez de la noche. Tiraron piedras á las ventanas, y se repitieron los gritos de fuera solidos! muervan los carlistas! y no habiéndose cometido otros desórdenes, se retiró la turba á las diez de la noche, habiendo quedado todo muy tranquilo; pero se temia que al día siguiente se repitiesen las mismas reuniones.» (Constitucional.)

Escriben de Saint-Gaudens (Alto Garona) que los magistrados continúan la sumaria para perseguir á los autores del motin que hubo en el pueblo de Ardiege, cuyo corregidor fue desobedecido é insultado por los sediciosos, quienes gritaban: ¡viva lo blanco! ¡fuera el tricolor! y llevaron su audacia hasta atreverse á despojarle de sus insignias. (Idem.)

Algunos periódicos han publicado ayer noticias muy alarmantes sobre la Vendé y la Bretaña, y sobre los encuentros habidos entre los gendarmes, la tropa de línea y los refractarios. Hay lugar de creer que la mayor parte de los hechos son falsos ó exagerados. El Correo francés se retractaba ayer 25 de cuanto habia dicho acerca de estas noticias; pero los periódicos realistas, como la Gaceta de Bretaña y la Gaceta de Maine-et-Loire, no cesan de protestar contra todas las invenciones del espíritu revolucionario, y las falsas noticias que propaga. (D. de los D.)

Algunas personas que tienen buenas noticias, dicen que el gabinete de Viena ha suscitado una dificultad imprevista reclamando el camino del Simplon. Funda su reclamacion en que lo habia concedido á la rama primogénita de Saboya, y que es árbitro de negarlo á la de Carignan. Esto ha dado motivo á una junta extraordinaria de ministros, y á que inmediatamente se haya despachado un correo á S. M. Hay quien diga que M. C. Perier desearia que Luis Felipe estuviese ya de regreso para resolver esta espionosa cuestion, y que no seria imposible que por este aconteci-

miento se adelantase dos días la vuelta de S. M. á San-Cloud. (*L'Action*.)

—La aduana de Longwy ha detenido 2500 fusiles procedentes de Strasburgo con destino á Bélgica, manifestando que consultaba á la superioridad para saber si los debía permitir el paso. Un teniente de gendarmería belga espere la decision. (*Cot.*)

—Al poner este número en prensa, nos avisan que antes de ayer por la noche recibió el ministerio un correo con la noticia de que un cuerpo considerable de austriacos se dirigia al territorio de Novara. Parece que esta noticia ha inspirado al *Diario de los Debates* el artículo belicoso que hoy inserta. Añaden que S. M., instruido de lo que contenian estos pliegos, ha resuelto acelerar su regreso, y que ayer noche se le aguardaba en San-Cloud. (*Revolucion*.)

—El *Observador austriaco* niega formalmente que el gabinete de Viena haya tomado parte, como han supuesto muchos periódicos franceses, en las intrigas que pueda haber habido con motivo de la muerte del Rey de Cerdeña. Esta negativa está concebida en términos muy injuriosos para aquellos periódicos. (*Cot.*)

—La *Tribuna* de ayer dice: «Hemos anunciado tres días há que el gobierno austriaco se disponia á invadir el territorio de Novara. Hoy se dice que las tropas de dicha Potencia han entrado ya en aquella ciudad importante que domina el valle superior de Sesia y el camino del Simplon. Ignoramos si es exacta la noticia; pero lo que no admite duda es que cada día son mas dignos de atencion los movimientos de tropas extranjeras sobre todas nuestras fronteras.»

Los demas periódicos de hoy no hablan de este movimiento de las tropas austriacas.

—Con fecha 19 del corriente escriben de Francfort sobre el Mein lo que á continuación copiamos.

«La Dieta ha suspendido sus sesiones por tres semanas, y los ministros de Austria y de Prusia han salido de esta para Viena y Berlin. Se cree que han sido llamados para dar cuenta de su encargo y recibir nuevas instrucciones acerca de varios puntos que es urgente decidir.»

—Aseguran que Mr. Savary, duque de Rovigo, ha sido nombrado embajador de Francia cerca de la Puerta Otomana en lugar de Mr. de Guilleminot. (*Revolucion*.)

—Con fecha 18 del presente escriben de Josselin que cuatro soldados y un cabo se habian ido á los insurgentes realistas con armas y bagage. Este crimen, que por casualidad es el primero de esta clase, ¿será ejemplarmente castigado? Aun cuando el gobierno perdonase á estos delinquentes, ¿qué regimiento quisiera admitir unos desertores que huyen de la bandera nacional para alistarse bajo la de los que destrozan su patria? (*Tiempo*.)

—El general Dwernicki ha dirigido á los embajadores de Francia y de Inglaterra, cerca de la corte de Viena, una protesta contra la dispersion y envio de su tropa á Transilvania. Ha cedido á la fuerza, dice, esperando el efecto de las exposiciones que ha hecho.

—El gobierno insurreccional de Polonia ha hecho circular en algunas capitales de Europa un escrito en forma de proclama, fecho en 10 de Mayo, quejándose de un ukase ó decreto de S. M. el Emperador de Rusia. (*Véase la Gaceta de 28 de Mayo último, artículo de Petersburgo*.) Este documento parece dirigirse á implorar la mediacion y patrocinio de los Monarcas, á fin de prevenir una inmensidad de males, y aun el total exterminio de la nacion polaca, que, según los autores de aquel escrito, deben ser las consecuencias inevitables de las disposiciones del ukase, si se llevasen á debido efecto. Amenazan en este caso de usar terribles represalias con los prisioneros rusos que tienen en su poder; y ponen á la vista de los Soberanos los excesos funestos á que podria entregarse el soldado polaco arrastrado por la desesperacion. No sabemos el efecto que hará el citado documento, que ya se halla inserto en el *Diario de los Debates* de hoy.

—Se dice que el general Paskewitsch va á tomar el mando del ejército ruso. Este oficial se ha hecho temible en la guerra del Cáucaso; pero es difícil juzgar de las operaciones futuras de un general por su reputacion militar. (*El Tiempo*.)

—La *Gaceta de Prusia* no da hoy noticias de Polonia: tampoco ha habido correspondencia particular de aquella parte, por manera que es preciso recurrir á conjeturas para adivinar las causas de este silencio: puede que dimane de haberse duplicado el rigor en la ejecucion de las precauciones de sanidad que exigen los progresos del cólera morbo. De 1500 enfermos que habia el día 11 del actual en los hospitales de Varsovia, morian diariamente de 60 á 80.

Podria ser tambien que, quedando descubierta por la retirada de Dwernicki la orilla izquierda del Vístula, los rusos hayan apró-

vechado la oportunidad para ocupar un territorio que ofrece recursos, y que por consecuencia quedasen interceptadas en algun punto las comunicaciones. Es tanto mas natural que el conde Diebistch haya tomado este partido, cuanto se sabe que el principal motivo de su retirada ha sido la falta de bastimentos. Sin duda, dice el *Corresponsal de Hamburgo*, que como se sabe tiene noticias del cuartel general ruso, sin duda es extraño que los rusos se retiren despues de las grandes ventajas que sucesivamente han conseguido en las cercanias de Lublin y en Wolhynia, pero algunos viajeros que acaban de llegar de Varsovia nos manifiestan que el general Diebistch se veia precisado á dirigir sus columnas sobre el Bug. Hacia tiempo que el ejército ruso padecia sobremanera por falta de viveres; y á esto se deben atribuir las enfermedades que reinaban en varios cuerpos. Se podrian citar regimientos que de dos meses á esta parte no habian recibido racion de pan ni de harina, y el soldado, alimentado solo con cebada, y en corta porcion, estaba mas predispuesto á sufrir la accion de la temperatura y de la enfermedad. (*Cot.*)

—La *Gaceta de Augsburgo* en un artículo de Viena anuncia, refiriéndose á las cartas del comercio, que no era tan mala la situacion del gran visir como se habia dicho, antes al contrario, habia conseguido algunas ventajas sobre los insurgentes.

—Ya hemos anunciado que Mr. de Talleyrand habia adherido al convenio que respecto á los asuntos de Bélgica se hizo en Londres el día 17 de Abril último. Publicamos hoy este documento digno de atencion, en cuanto es una nueva prueba que demuestra lo propenso que se halla el gabinete del Palais Royal á sacrificar los intereses positivos de Bélgica y los intereses morales de la revolucion de Julio, para adherir á los tratados que se hicieron en 1814 y 1815 sin intervencion de Francia y en contra de ella.

El miedo es lo único que, puede, no diremos justificar, sino explicar este singular sistema.

«*Protocolo número 21. Conferencia tenida en Foreign-office el día 17 de Abril de 1831.*»

«Asistieron los plenipotenciarios de Austria, Francia, Inglaterra, Prusia y Rusia.»

«Al dar principio á la conferencia, el plenipotenciario de Francia declaró de oficio y en virtud de orden expresa del Rey su amo, que el gobierno francés accedia al protocolo de 20 de Enero de 1831, aprobando completamente los límites que en él se habian asignado al nuevo Estado; que convenia en la neutralidad é inviolabilidad del territorio belga; que no reconoceria al Soberano de Bélgica, sino en cuanto hubiese adherido plenamente á todas las cláusulas y condiciones del protocolo fundamental de 20 de Enero de 1831, y que por consecuencia de estos principios el gobierno francés consideraba el gran ducado de Luxemburgo como enteramente separado de Bélgica; de suerte que este ducado debia permanecer bajo la soberanía y en las relaciones políticas que se le habian atribuido por los tratados de 1815. A esta declaracion agregó el plenipotenciario frances algunas observaciones sobre la naturaleza de las permutas de territorio que se han de verificar entre Holanda y Bélgica, bajo la mediacion de las cinco Potencias, conforme al artículo 4.º del protocolo de 20 de Enero de 1831, á fin de conseguir las recíprocas ventajas de que ambos Estados tengan reunidas sus posesiones en cuanto sea posible; acerca del sistema constitucional del gran ducado de Luxemburgo, de cuya observancia y permanencia salieron garantes las Potencias que firmaron los tratados de 1815; sobre las medidas que se podrian adoptar respecto á este último Estado; sobre la situacion particular del ducado de Bouillon, y particularmente sobre los pormenores relativos á la ejecucion del protocolo de 20 de Enero de 1831.»

«En fin, el plenipotenciario frances expresó de nuevo los vivos é invariables deseos que su gobierno ha manifestado siempre de permanecer perfectamente acorde con sus aliados, y cooperar con ellos á la conservacion de la paz general y de los tratados sobre que aquella estriba. Esta declaracion fue recibida con unánime satisfaccion por los otros cuatro plenipotenciarios: quienes declararon que por su parte apreciaban como merecia el espíritu, el objeto y el contenido de ella, considerándola como feliz resultado de las explicaciones consignadas en el protocolo número 20 del 17 de Marzo, por consecuencia de las observaciones á que el protocolo de 19 de Febrero habia dado lugar por parte de Francia; manifestando ademas, que asi como era sumamente sensible á los cuatro gabinetes toda divergencia de opinion, aunque fuese momentánea, entre ellos y el de Francia, asi les era sumamente satisfactorio ver, por la declaracion de su plenipotenciario, que este gobierno conserva el puesto que tan útilmente ocupa en las conferencias de Londres, unido á sus aliados, y dando con su

consentimiento nuevo apoyo á los principios, sobre que se funda el 19.º protocolo, y que derivan del de 20 de Enero, corroborando de este modo la armonía que reina entre las Potencias, y dando la prenda mas segura de la conservacion de la paz general, pues todos los Estados contratantes pueden reclamar, como un derecho la garantia que mutuamente se han ofrecido.

Respecto á las observaciones particulares con que el plenipotenciario frances ha acompañado su declaracion, la conferencia, despues de haberlas examinado, ha decidido unánimemente: 1.º que la discusion relativa á las permutas de territorio que se han de verificar entre Holanda y Bélgica, debe considerarse por ahora como eventual; pues no podrá hacerse con utilidad sino cuando las partes interesadas hayan accedido á los arreglos de que debe dimanar la separacion de Bélgica y Holanda, y cuando las operaciones de los comisionados para el señalamiento de las fronteras hayan esclarecido la cuestion de las permutas, poniéndola en estado de que los cinco gabinetes mediadores puedan resolverla con facilidad: 2.º que siendo el principio fundamental sobre que gira la conducta de las cinco Potencias el respeto debido á los tratados, era evidente que aquellos deben llevarse á efecto en lo que dice relacion al gran-ducado de Luxemburgo; 3.º que por consecuencia de los mismos principios, los plenipotenciarios de las cinco Potencias reunidos en conferencia en Londres examinarán los tratados existentes en lo concerniente al ducado de Bouillon, á fin de acordar, conforme á las observaciones del plenipotenciario frances, las particularidades que ofrece la situacion de este ducado para hacer mérito de ellas, y en cuanto sea justo, al tiempo de aplicar las medidas que puedan convenir respecto al gran-ducado de Luxemburgo. = Firmado: Esterhazy. = Westemberg. = Talleyrand. = Palmerston. = Lieven. = Matusewicz. (Cop.)

Provisiones de L'Actin.

A menos de estar ciego cualquiera puede ver que existe una íntima y estrecha alianza entre las tres cortes de Rusia, Prusia y el Austria: que está acordado entre ellos un plan de operaciones, cuya ejecucion estan preparando por el movimiento simultáneo de sus fuerzas colosales. Por qué pues no se ha de creer que la colera morbo, y la falta de subsistencias son mas un pretexto que la causa verdadera de los paseos militares del mariscal Diebitch? Las enormes masas de hombres que se reúnen á su retaguardia serán únicamente destinados á someter ó á matar un puñado de héroes. Es notoria nuestra simpatia con los defensores de Varsovia; pero esta misma simpatia, como cristianos y como hermanos, el sincero amor que les profesamos, nuestra adhesion á su santa causa, no nos alucina para no conocer lo débil de los medios que tienen para resistir. Peleando solos contra toda la Rusia hubieran ya sucumbido si no conviniese á sus enemigos prolongar la lucha que nuestra ingratitud ha hecho tan desigual. Su duracion es un lazo armado para la Francia, y el ministerio está decidido á caer en él.

ESPAÑA.

Madrid 3 de Junio.

Segun aviso de la subdelegacion de policia de Málaga, con referencia á parte de la de Ronda, han sido presos el dia 19 del mes último, por medio de los voluntarios Realistas de Jucar y su capitán D. Juan Benitez, Benito del Rio, Francisco Fernandez (alias Cartucho), Antonio Moréno, Jaime Aragonés y Andres Gonzalez (alias Cigarron), todos acusados de salteadores. En el camino se fugaron Fernandez, Rio y Moreno; pero este último pudo ser herido y aprehendido de nuevo por los mismos Realistas.

Como resultado de las pesquisas y diligencias que se anuncian en la Gaceta del 28 de Mayo último, avisa tambien el señor subdelegado de policia de Jaen por el correo de ayer la prision de Francisco Anguita, Antonio de la Peña, Antonio Blanco, Manuel Lopez, Cristóbal Ortega, Juan Isidro Sanchez, Manuel Montijano, Manuel de Martos, Antonio de Arias (alias el Dragon), Francisco de las Yeguas y Juan de Dios Lopez (alias la Sota). Todos estos, de los cuales la mayor parte son presidiarios cumplidos ó prófugos, aparecen individuos, cómplices ó encubridores de la partida de los Botijas; y todos van á ser juzgados inmediatamente.

CAMBIOS DEL DIA.

Londres 37 1/2. — Paris 15. — 19 á 18. — Santander 1/2 beneficio. — Bilbao 1/2 á id. — Cádiz 1/2 daño. — Sevilla 1/2 idem. — Málaga par. á idem. — Granada 1/2 idem. — Alicante 1/2 idem. — Valencia idem. — Barcelona á pesos fuertes par. á 1/2 b. — Zaragoza 1/2 daño.

Compañía de Seguros de la Real Audiencia de Madrid. Descuento de letras á razon de 4 por 100 al año. — Vales Reales consolidados de 28 de Julio de 1829 por 100. — Deuda negociable de 5 por 100 á papel de 1/2. — Vales no consolidados de 3 á 4. — Deuda sin interés de 4. — Deuda de los egipcios de 4. — Deuda de los moriscos de 4. — Deuda de los moriscos de 4. — Deuda de los moriscos de 4.

ANUNCIOS.

Continúa el catálogo de las obras que se hallan de venta en esta librería. — Despacho y abonos de la Imprenta Real. — Bienos de compra y venta.

Disertacion sobre las causas de los pocos progresos que hacen las ciencias, por el caballero Andres; papel 3.º, rústica 3.

Discurso instructivo sobre las ventajas de la industria de Aragon, por Arana; 4.º mayor, papel 8.º, rústica 10.

Discurso sobre el lujo de las señoras y proyecto de un traje nacional, rústica 4.

Descripcion de los ornatos públicos y folio; rústica 36.

Disertacion sobre la maquina para agitar cáñamos; y linos, rústica 5. (Se continuará).

Version parafrástica castellana del oficio y vida de la festividad del Santísimo Sacramento y su octava, según el brevario y misal romano; por D. Josef Ghuesa y Mezquita; doctor en derechos &c.; un tomo en 8.º con dos estampas finas; 4 1/2 rs. en pasta. Se hallará en Madrid en la librería de Calleja Esteban.

Novelas morales de Mr. Marmonel, 3 tomos en 8.º, á 28 reales en rústica y 34 en pasta. Se hallarán en la librería de Hurtado; en Granada en la de Martinez de Aguilary; en Santiago en la de Rey Romero; en Bilbao en la de Garcia; y en Cádiz en la de Hortal.

Los suscriptores al Diccionario geográfico universal acudirán á la librería de Razola á recoger el cuaderno núm. 28, tomo 2.º de dicha obra; y á adelantar el importe del siguiente. Continúa abierta la suscripcion.

Por providencia del Sr. Escalera, teniente corregidor de esta villa, y por la escribania de Martinez, se cita al Sr. marqués de Villafranca; D. Josef Candelares; D. Juan Josef Rubio; Don Miguel Josef Pedrera; D. Josef Bermudez; D. Bernardo Josef Nuñez; la Real caja de Consolidacion; D. Antonio Artechea; D. Eusebio Maria Ortiz de Zárate; D. Felipe Gomez de Humanan; D. Manuel de Laquintana; D. Bernardino Heras; D. Pedro Oliver; D. Joaquin Mortola; al Sr. D. Josef Maria Moscoso de Altamira, y D. Esteban de Gastaca, últimos tenedores de 18 vales Reales señalados con los números 704, 2445, 38,857, 35,265, 59,420, 47,391, 56,649, 47,391, 65,948, 54,020 duplicado, 65,948, 23,588, 53,389 duplicado, 5833 duplicado y 23,565, de diferente valor y creaciones, que se hallan reclamados por parte de la diputacion del señorío de Vizcaya, para que dentro del término preciso de 10 dias comparezcan por medio de procurador á exponer lo que á su derecho convenga; prevenidos que de lo contrario les parará perjuicio.

En el pleito que en la sala primera de la Real audiencia de Cataluña sigue el P. Prior del convento de nuestra Señora de la Merced de la ciudad de Barcelona contra la marquesa de Blondel sobre pago de cantidades, se cita á los herederos de la referida marquesa y á los que presuman tener interes en su herencia y bienes, para que dentro del término de 30 dias comparezcan por medio de procurador en dicha Real audiencia y sala para proseguir y continuar la causa hasta su conclusion; con apercibimiento que de no hacerlo les parará perjuicio.

Se cita al sucesor legítimo del difunto D. Juan Manuel Pantoja, señor que fue de la villa de Cabañas de Yepes, provincia de Toledo, para que comparezca en la secretaría de las memorias que fundó en el convento de agustinos calzados de esta corte D. Rafael Cornejo, ministro que fue del tribunal de la contaduría mayor de cuentas: dicha secretaría está al cargo de Sierra, escribano de número de esta corte, y ante este deben presentarse los documentos justificativos de la sucesion legitima, á fin de posesionar al sucesor en el patronato de dichas memorias; pues de no hacerlo le parará perjuicio.

Por providencia del supremo Consejo de Castilla se cita al sucesor de D. Juan Gomez Parada, y á Doña Torcuata Contreras, hija y heredera de D. Fernando Alvarez de Contreras, para que en el término de un mes comparezcan en dicho supremo tribunal y escribania de cámara de Vicario, á usar del derecho de que se crean asistidos en el pleito de tenuta y posesion del Estado de Medina de Rioseco, sus unidos y agregados; con apercibimiento que de no hacerlo les parará perjuicio.